

Michèle de VAUCOULEURS*Députée des Yvelines***Vice-présidents****André CHASSAIGNE***Député du Puy-de-Dôme***Yannick FAVENNEC***Député de la Mayenne***Philippe GOSSELIN***Député de la Manche***Hervé SAULIGNAC***Député de l'Ardèche***Membres****Sophie AUCONIE***Députée d'Indre-et-Loire***Pierre-Yves BOURNAZEL***Député de Paris***Jean-Michel CLEMENT***Député de la Vienne***Yves DANIEL***Député de la Loire-Atlantique***Vincent DESCOEUR***Député du Cantal***Éric DIARD***Député des Bouches-du-Rhône***Jean-Paul DUFREGNE***Député de l'Allier***Nadia ESSAYAN***Députée du Cher***Jacques KRABAL***Député de l'Aisne***Sonia KRIMI***Députée de la Manche***Brahim HAMMOUCHE***Député de Moselle***Constance LE GRIP***Députée des Hauts-de-Seine***Olivier MARLEIX***Député d'Eure-et-Loir***Bertrand PANCHER***Député de la Meuse***Bérandère POLETTI***Députée des Ardennes***François PUPPONI***Député du Val d'Oise***Frédéric REISS***Député du Bas-Rhin***Hubert WULFRANC***Député de la Seine-Maritime***Comité parlementaire pour un Iran démocratique****Communiqué du CPID****IRAN : Répression, Belligérance, nécessité d'une nouvelle approche**

Le Comité Parlementaire pour un Iran Démocratique s'est réuni le mardi 29 octobre 2019 au 7^e Bureau de l'Assemblée nationale afin d'évoquer la situation en Iran et la nécessité d'une nouvelle approche vis-à-vis du pouvoir en place depuis l'échec des dernières tentatives sur le plan international pour endiguer le rôle déstabilisateur du régime iranien au Moyen Orient. Deux vice-présidents du CPID avec Mme Bérandère Poletti et d'autres députés membres du Comité étaient présents à l'entrée du Parlement pour dire la bienvenue à la dirigeante de l'opposition iranienne.

L'invitée principale de cette réunion était la **Présidente élue du Conseil National de la Résistance Iranienne (CNRI), Mme Maryam Radjavi**, qui a notamment déclaré au sujet du régime iranien : *« Pour faire avancer sa politique, il prend des otages et utilise ses ambassades et ses diplomates pour commettre des attentats terroristes en Europe, notamment en France. L'exportation du terrorisme et du bellicisme sont ses moyens stratégiques pour rester au pouvoir. C'est pour cela qu'il fait échouer tous les efforts européens, en particulier ceux du président français, pour réduire les tensions. »*

André Chassaingne, président du groupe GDR a ouvert la séance et introduit la discussion en rappelant que cette réunion se déroule à un moment crucial des relations de l'Europe avec l'Iran : *« Le régime iranien a de plus en plus recours à des condamnations cruelles et inhumaines, ainsi qu'à de lourdes peines de prison pour empêcher la propagation des manifestations en Iran. La seule politique viable doit inclure un soutien au peuple iranien dans la prise en compte des violations des Droits Humains par le régime. Il est naïf de croire que ce régime est capable de modérer son comportement. Le peuple iranien a une alternative organisée, dirigée par une femme qui envisage une société libre et démocratique. »*

Yannick Favennec, membre de la commission de la Défense, a rappelé l'actualité : *« Le Guide suprême, Ali Khamenei, les Pasdarans (Gardiens de la Révolution), sont animés par un vaste projet de domination du Moyen-Orient. L'Iran mène déjà une guerre. Si cette guerre est géographiquement éclatée, avec la mobilisation de forces par procuration, il s'agit bien d'un conflit armé. Écoutons les voies qui se lèvent ces jours-ci en Irak et au Liban pour mettre fin à l'hégémonie du régime iranien dans cette région. »*

Le vice-président du CPID, Philippe Gosselin a rappelé : *« Le comité parlementaire pour un Iran démocratique dans sa diversité politique à l'intérieur même de l'Assemblée nationale est aux côtés du peuple iranien ; nous sommes déterminés et engagés aux côtés de la Résistance pour porter les espoirs d'un Iran démocratique. La situation en Iran n'est pas tenable. Des femmes bravent les interdits et une jeunesse très présente se mobilise. Les choses bougent et le régime aujourd'hui est en difficulté. Je ne dis pas qu'il est à la veille de s'écrouler. Encore que parfois le propre des chutes c'est d'arriver au moment où on ne l'a pas totalement prévu. »*

La présidente du CPID, Michèle de Vaucouleurs a clôturé ce colloque en rappelant la récente visite d'une délégation de parlementaires et d'élu.e.s français en Albanie : *« Devant cette situation tragique dans ce pays je suis heureuse de vous rendre compte d'une visite que nous avons effectué mi-juillet avec mon collègue vice-président du CPID, Hervé Saulignac, à Achraf-3 en Albanie. Cette cité a été construite en à peine une année par quelques milliers de membres de la Résistance iranienne après que nombre de résistants aient été abattus en Irak, dans le camp où ils étaient réfugiés, à la demande du régime iranien. Ces femmes et ces hommes motivés ont accueilli plus de 350 parlementaires et personnalités venant de 47 pays du monde. Leur persévérance ne pouvait qu'être une source d'espoir pour les iraniens et les iraniennes de l'intérieur du pays qui souffrent de cette théocratie autoritaire et qui aspirent à la liberté. »*

De nombreux député.e.s sont intervenus pour exprimer leur messages de solidarité et rappeler que les parlementaires français, continueront à se mobiliser tant que la liberté n'aura pas triomphé en Iran.

D'autres orateurs se sont rejoints aux parlementaires pour enrichir ce débat.

Mme Aude de Thuin, présidente de « Osons la France » et créatrice de *Women's Forum for the Economy and Society*, engagée dans la reconnaissance de la place des femmes dans la société, a évoqué la caractéristique misogyne du régime iranien et l'aggravation de la répression des défenseuses des Droits des Femmes et l'apartheid sexuel imposé aux femmes par le pouvoir en place.

Un ancien directeur de rédaction d'un journal interdit en Iran, actuellement réfugiés politique, a présenté le résultat de ses recherches sur le sujet des réseaux de jeunes sympathisants de l'OMPI à l'intérieur du pays qui défient la répression et mènent différentes actions en soutien aux protestations

Des anciens députés parmi les fondateurs du CPID comme Jean-Pierre Brard, François Colcombet et le préfet honoraire Yves Bonnet, ancien Directeur de la DST ; ainsi que Jean-François Legaret, maire du 1^{er} arrondissement de Paris et co-président du Comité des Maires de France pour un Iran Démocratique, ont été au nombre des intervenants de cette réunion.

Secrétariat du Comité Parlementaire pour un Iran Démocratique

Paris, le 29 octobre 2019